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Ata nº 42 da Reunião Conselho de Administração do Comitê de gerenciamento da 
Bacia Hidrográfica do Rio Cubatão do Norte - CCJ 
Local: Empresa Döhler S.A., rua Arno Waldemar Döhler, 145, sala de reuniões da 
Diretoria Técnica - Joinville/SC 
Data: 20/08/2008 
Início: 16h 
Término: 17h30min 
 
Participantes: 

1. ACIJ – José Mário Gomes Ribeiro 
2. CCJ – Elaine Cristine Scheunemann Fischer 
3. APROÁGUA – Indalécio Sumech 
4. AMAE – Adriano Stimamiglio 
5. ACIJ – Mário Krüger 
6. UNIVILLE – Therezinha Maria Novais Oliveira 
7. FATMA – Carolina W. de Andrade 
8. CUBATÃO DRAGAGENS – Henrique Corrêa 

 
Ouvintes: 

1. UNIVILLE – Dionício Kunze 
2. UNIVILLE – Bruno Bittelbrunn 
3. UNIVILLE – Vanessa Lemos Cruz 

 
 
ASSUNTOS DISCUTIDOS:  O Sr. José Mário Gomes Ribeiro – Presidente, abriu a 
reunião, saudou os presentes, apresentou a pauta do dia e confirmou o recebimento via 
e-mail e leitura da ata referente à última reunião (nº 40, datada de 04 de abril de dois 
mil e oito), sendo que esta foi aprovada sem ressalvas.  Deu-se então início a reunião, 
onde o Sr. José Mário Gomes Ribeiro, expôs aos presentes a pauta do dia, onde foram 
discutidos os seguintes assuntos:  a segunda entrega de outorgas para captação de 
recursos hídricos na bacia hidrográfica do rio Cubatão Norte, que aconteceu dia 30 de 
julho de 2008 na SDR – Secretaria de Desenvolvimento Regional de Joinville, com a 
presença do Governador Luiz Henrique da Silveira.  O Sr. José Mário expôs 
brevemente a participação no evento “Água da Gente – Um Olhar sobre os Comitês de 
Bacia Hidrográfica”, realizado na CETESB em São Paulo/SP, onde ele constatou que o 
conceito de Gestão de Bacias é universal.  O Sr. Presidente citou também o recurso 
FEHIDRO que está dando suporte para a elaboração de estudos sobre o lançamento 
de efluentes no rio do Braço, visando obter uma grade histórica de dados para fomentar 
os parâmetro para realizar a outorga sobre o despejo, para tanto estão sendo 
realizadas parcerias com a UNVILLE – Universidade da Região de Joinville e a CAJ – 
Companhia Águas de Joinville, a AMAE - Agência Municipal de Regulamentação dos 
Serviços de Água e Esgotos, também se propôs a firmar parcerias, conforme Adriano 
Stimamiglio, presente à reunião.  Conforme a Vice-Presidente Sra. Therezinha Maria 
Novais Oliveira, os conselheiros e demais membros do Comitê podem atuar mais 
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efetivamente junto ao Comitê praticando articulações políticas e mobilização social, 
fatores ainda carentes de informações sobre o Comitê, suas atividades e finalidade.  
Conforme o Sr. José Mário o CCJ supera tecnicamente os demais Comitês do Estado 
de Santa Catarina, visto as realizações já efetuadas, alavancadas com parcerias.  O Sr. 
José Mário Gomes Ribeiro, levantou a necessidade de revisão do atual Regimento 
Interno, sendo que constituiu-se a comissão de avaliação composta por:   Eduardo 
Schroeder – FUNDEMA, Adriano Stimamiglio – AMAE e Elaine Cristine Scheunemann 
Fischer – Secretária Executiva/CCJ, levantou-se também a questão da área de 
abrangência do Comitê, onde optou-se a levar para a Assembléia o pleito de inclusão 
da bacia do rio Cachoeira na área de atuação do Comitê de Gerenciamento da Bacia 
Hidrográfica do Rio Cubatão Norte, o regimento interno revisado seguirá aos 
conselheiros pelo e-mail, para avaliação prévia ao agendamento da Assembléia.  
Também serão revistas pela comissão de avaliação do Regimento Interno, as atuais 
entidades que compõe o Comitê.  O Sr. Henrique Corrêa – Cubatão Dragagens, 
colocou aos presentes a questão de fósforo nas nascentes, acima do permitido pela 
Resolução CONAMA 357, solicitando que o Comitê observasse em suas análises, tal 
alteração, conforme o Sr. José Mário, até o momento nada fora dos padrões foi 
observado por parte do Comitê, visto que ele acompanha periodicamente os resultados 
das análises, todavia, será levada em consideração a preocupação do Sr. Henrique 
Corrêa.  Sem que mais ninguém fizesse uso da palavra, o Sr. Presidente deu por 
encerrada a reunião da qual segue lavrada a presente ata. 
 

Joinville, 20 de agosto de 2008 
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